

Difieren posturas entre presidente socialista y sus diputados:

El proyecto desata divergencias en el PS

Domingo 14 de mayo de 2006

El diputado Juan Bustos, a la izquierda, conversa con el senador Carlos Ominami, mientras los observa Fulvio Rossi, tras dar cuenta a la prensa de su decisión de no retirar la controvertida iniciativa. Foto: HÉCTOR FLORES

Parlamentarios reclaman autonomía en sus decisiones, mientras Camilo Escalona los llama a cuidar la Concertación.

CLAUDIO SALINAS y MAURICIO CAMPUSANO

La polémica moción parlamentaria sobre la eutanasia no sólo puso en dificultades la unidad de la Concertación, sino que, como coletazo de lo anterior, desató también un entredicho al interior del Partido Socialista entre la directiva y algunos de sus diputados.

Se trata del primer reto que enfrenta la nueva directiva del PS, que a partir de ayer encabeza el diputado Camilo Escalona.

El senador por la Décima Región se reunió el viernes con Soledad Alvear para limar las asperezas con la DC -cuyos diputados exigen al retiro del proyecto de eutanasia y advierten que éste pone en riesgo la subsistencia de la Concertación-, pero fue objeto de críticas internas por no haber defendido las prerrogativas de sus parlamentarios.

Escalona reafirmó ayer, ante el Comité Central del PS que lo eligió, que "entre la discusión por la eutanasia y la Concertación nosotros nos quedamos con la Concertación". Y agregó que "el gobierno de Michelle Bachelet será exitoso en la medida que la Concertación la acompañe firme, sostenida y decididamente".

"El valor de la Concertación va más allá de las escaramuzas, las discusiones puntuales y la legitimidad de los diferentes puntos de vista", insistió.

Debate interno

En ese marco, en posterior conversación con la prensa, el líder socialista reiteró que el tema de la eutanasia no está en el programa de gobierno y por eso el PS no respalda la moción, junto con aclarar que no ha pedido a sus autores que la retiren.

Precisamente, una de las firmantes del proyecto y quien fuera la competidora de Escalona en la disputa por la presidencia socialista, la diputada Isabel Allende, había criticado al senador por su pronunciamiento.

"Me parece lamentable que haya hecho esa declaración sin siquiera tener la delicadeza de consultar a los autores del proyecto. No se puede coartar la iniciativa de los parlamentarios de poder presentar mociones en temas que están en la sociedad y sobre los cuales debe discutir democráticamente el Parlamento, que para eso es", señaló Allende.

Junto con cuestionar lo que llamó "sobre-reacción de los diputados DC", la parlamentaria aseguró que la bancada de su partido es perfectamente autónoma para presentar este tipo de iniciativas.

Sin embargo, Camilo Escalona respondió dicho comentario afirmando que "los parlamentarios tienen toda la libertad, pero nosotros tenemos la responsabilidad de dirigir el partido y de cuidar la Concertación".

En la tarde de ayer se reunió la bancada de diputados del PS pero a la cita llegó sólo la mitad de los quince.

El jefe de bancada, Iván Paredes, afirmó que si bien no todos los diputados socialistas comparten los contenidos del proyecto sí coinciden en que no se pueden coartar las prerrogativas de los parlamentarios a presentar sus mociones, por lo cual no propiciarán su retiro.

Endurecimiento

Paredes dijo que también su bancada respalda la directiva de la Cámara y considera un "chantaje" la postura de los diputados DC de amenazar con censuras a la mesa y quiebres en la Concertación si no se retira el proyecto de eutanasia.

La posición conciliatoria de Escalona chocó con la negativa de los diputados Fulvio Rossi y Juan Bustos -principales promotores del proyecto- a retirar la iniciativa como consecuencia de las presiones de un grupo de diputados de la DC.

"No renunciaré ni claudicaré a mis principios democráticos y, en consecuencia, el proyecto no se retirará", dijo un enfático Fulvio Rossi, al defender la discusión parlamentaria del tema.

Como él, Juan Bustos también notificó que no retirará su firma del proyecto, pero, al mismo tiempo, cerró toda opción a que las gestiones del nuevo timonel PS lleguen a buen puerto.

"Naturalmente, el partido puede plantear que no es un tema de discusión, porque no está en el programa, pero eso no es un tema de los legisladores. ¡Son dos temas diferentes! Es legítimo que el partido decida algo, pero eso no puede inhibir al legislador a presentar propuestas para que se debatan", apuntó.

Y en ello, Rossi y Bustos ya no están solos. Además del respaldo de los senadores PPD Guido Girardi, el PRSD Nelson Ávila y los PS Carlos Ominami y Alejandro Navarro, recibieron el apoyo de los diputados Carolina Tohá (PPD), María Antonieta Saa (PPD) y Carlos Jarpa (PRSD).

Alianza, expectante

A la espera de que se resuelva el conflicto en la Concertación están los diputados de la UDI y RN, antes de decidir si seguirán hasta el final o no con la censura que presentaron los primeros contra la mesa de la Cámara.

Así lo manifestaron ayer el jefe de bancada de la UDI, Marcelo Forni, y el secretario general de RN, Cristián Monckeberg.

Mientras ello se despeja, el diputado Forni criticó en duros términos no sólo la intención de estos parlamentarios de legislar sobre la eutanasia, sino que también las diferentes visiones que existen al interior de la Concertación sobre el derecho a la vida.

Fruto de la coordinación de las últimas semanas, RN coincidió con la postura de sus socios en cuanto a la censura y la visión sobre este tema.

Ello, pues en palabras del secretario general, Cristián Monckeberg, legislar sobre la eutanasia representa un flagrante atentado contra la vida.

Aunque la decisión definitiva se tomará mañana en la reunión de bancada, de no mediar el retiro del proyecto, todo indica que RN respaldará la censura y votará en bloque con la UDI la destitución de mesa de Leal.

Ello, pues la idea es seguir con la sinergia que han alcanzado ambas colectividades en el último tiempo.

Ávila ausente por la Saa

Fruto de las diferencias que se generaron entre el senador Nelson Ávila y la diputada María Antonieta Saa a raíz del caso Spiniak, la parlamentaria advirtió a sus pares del PS y del PPD que se retiraría de la conferencia de prensa con que respaldaron el proyecto si el actual senador radical concretaba su anuncio de que participaría en la cita. Para evitar roces que empañarían la actividad, Ávila accedió a la petición del diputado Juan Bustos de no presentarse junto al grupo y dar su opinión después.

Pero no dejó pasar lo ocurrido y declaró que la diputada Saa "crítica la intolerancia, pero al mismo tiempo la practica".

La enemistad entre ambos llevó a que la diputada Saa pidiera el desafuero de Ávila, lo que fue rechazado por la Corte.

Bancada DC está dividida por censura a mesa de la Cámara

Diputados se reúnen mañana para acordar una posición común.

AUTOR: RICARDO DOWNEY

Lo que en un principio pareció una férrea muestra de unidad de la bancada de diputados de la Democracia Cristiana, al cuestionar unánimemente en duros términos el proyecto sobre eutanasia, podría devenir en las próximas horas en un conflicto interno por las posiciones discrepantes frente a una eventual censura a la mesa de la Cámara por parte de la UDI.

Ayer, frente a la posibilidad de que al menos seis diputados de la tendencia "colorina" apoyen la censura si no es retirado el proyecto de ley sobre eutanasia, el subjefe de la bancada, Gonzalo Duarte, adelantó que mañana se reunirán para asumir una posición en conjunto.

Para él la censura es una posición de la UDI y el comportamiento del presidente de la Cámara, Antonio Leal, se ajustó al reglamento, "y no debiera apoyarse la censura desde el punto de vista reglamentario, sino desde una perspectiva política, y eso lo evaluaremos el lunes".

Jorge Burgos (DC), quien es primer vicepresidente de la Cámara, dijo que no deja de ser complicado para él verse afectado por la acción de terceros, pero en su opinión el mecanismo de la censura no tiene fundamento.

Ante el hecho de que algunos parlamentarios de su partido respalden la censura, dijo que no está desautorizando a nadie, "pero un elemento que es discutible se ha transformado en un absurdo, y si hay diputados DC que lo comparten habrá que conversar con ellos".

En tanto, la diputada DC Alejandra Sepúlveda -"colorina"- reiteró que sigue siendo partidaria de censurar a la mesa y que hasta el momento no ha escuchado ningún argumento para votar en forma contraria.

"Lo que corresponde es que los diputados socialistas retiren el proyecto", manifestó la parlamentaria.

PARLAMENTARIOS DEFIENDEN DEBATE

CAROLINA TOHÁ

"Hay que defender algo central de la Concertación: la idea de que es una coalición diversa, que se basa en varios acuerdos, pero que respeta sus diferencias".

ANTONIETA SAA

"Aún no fijo posiciones sobre el proyecto, pero estoy aquí porque es inaceptable que haya vetos. El veto es como la censura, y eso no lo aceptaremos jamás".

A. NAVARRO

"Estamos en presencia del debut de la bancada manos de tijera. La bancada PS va a mantener su firma en el proyecto y no la van a retirar bajo ninguna circunstancia".